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柳林乡一幼儿不慎落入沼气池

日前， 河区柳林乡堰冲村发生一起
儿童不慎落入沼气池而引起的三人意外死
亡事件。

当日下午
4

时许，平顶山人王振旭（男，

2

岁）在柳林乡堰冲村上楼组其姥姥家玩耍
时不慎落入沼气池中， 其姥姥吴云辉（

51

岁）下池救助未成，池主耿协刚（男，

54

岁）

又下池营救，将王振旭托出池外。王振旭
在被送往医院途中死亡。吴云辉、耿协刚
从池中被救起时已死亡。据了解，这个沼
气池是今年

2

月才建成的， 因为建筑老板
说盖着水泥板会影响发酵，让池主将水泥
板打开，仅仅盖了一张塑料薄膜，而村民
对沼气池存在安全隐患并不知情，这也是

导致孩子掉进去
后村民又下去
施救引起三人
死亡的主要原
因。

事件发生
后，河区委、区
政府及柳林乡高
度重视， 迅速行
动， 开展处理工
作。该区区委、区
政府主要领导要
求认真调查，及
时处置， 积极做
好善后工作。该
区分管领导先后
深入事发现场，

安抚家属， 做好
事件处理和善后
事宜。

柳林派出所于当日下午
4

时
25

分接到
群众报案后，立即向区公安局进行汇报，迅
速出警。柳林乡党委、乡政府及时安排乡卫
生院医生赶往现场进行救治。 乡卫生院医
生在前往堰冲村途中，与

120

急救车和送王
振旭去医院抢救群众相遇， 虽经急救医生
现场全力抢救， 王振旭终因重度缺氧抢救
无效死亡，被抬回其姥姥家中。

柳林乡迅速组织民政、司法、信访等部
门到场协助，对两个家庭进行安抚，要求乡
民政部门在最短时间内对死亡人员家庭按
相关政策给予救助， 并积极协调上级有关
部门给予资金上的救助。 乡政府对死者家
庭分别进行了救助。

目前， 该区公安部门已对相关责任人
员进行了控制。

□

本报记者赵锐

我市暂未发现甲醛白菜

作为我们餐桌常客的大白菜近日出了
问题，各大网站纷纷爆出了“甲醛白菜”事
件。山东媒体报道当地部分白菜商贩，在夏
季来临时， 为了防止长途运输而导致的白
菜腐烂， 在白菜表层喷洒一层甲醛溶剂来
进行保鲜。对此，记者对我市的蔬菜市场进
行了走访调查。

在民权路东关菜市场， 记者采访了部
分前来买菜的市民，“看过报道了，不过，不
会对我有什么影响， 就是买白菜的时候可
以先闻一下， 如果有刺鼻的味道尽量不去
买。”市民李女士说。

“我们在外面餐馆吃的时候是做熟了
的，根本就不知道是不是‘甲醛白菜’，我觉
得要想食品安全， 政府就得加大打击力
度。”市民刘先生这样认为。

记者随后来到了大洋农贸市场。 记者
看到，运回来的大白菜刚被搬下车，一棵棵
白菜被整齐地摆放在地上， 翠绿的白菜还
沾着泥土。一家商户说，他们的大白菜是从
漯河襄县的菜地里直接运过来的。 另一家
正在卸白菜的商户告诉记者， 他们的白菜
是从平顶山运回来的， 路上只要

4

个小时。

当记者问及什么样的蔬菜要进行保鲜运输
时， 这些白菜商户们说， 一般是长途运输
1000

公里以上的。

在相关管理部门记者了解到， 信阳市
区的白菜基本上是从许昌、漯河、平顶山等
较近距离的蔬菜基地运回来的， 快捷的短
途运输并不需要使用“甲醛” 来为白菜保
鲜。 每车运送到大洋农贸市场的蔬菜都要
先经过农药残留的检验， 农产品检验员用
快速检验的方法， 对每车蔬菜进行抽样检
测，过了关才能进入农贸市场销售。大洋蔬
菜批发市场的检测员告诉记者， 在蔬菜的
检测过程中，虽然不包括甲醛含量的检测，

但由于甲醛本身散发刺鼻的气味，所以，在
检测中很容易被发现。 检测员对附近菜农
送来的菜用快速检测法， 用农药测试卡来
测试农药是否超标，如果超标，就阻止菜农
的菜流通到市场， 保证市民吃上放心的蔬
菜。近期对网上炒得比较热的白菜，我市暂
时没有检测出来。甲醛有比较浓的气味，检
测员建议市民买白菜时， 可以拿白菜闻一
下，如果有比较浓的刺鼻味道，尽量不要购
买。如果不小心买到了，可把白菜的外面多
掰几瓣，放清水里浸泡

10

分钟左右，可以对
甲醛的残留物起到清洗的作用。
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本报记者周海燕
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月
17

日，《人民日报》刊
登一篇文章，题目是《大城市
别忽视“小”事情》。文章说：

不少大城市居民有这种感
受：城市发展了，可从前居家
生活中一些很平常的小事，

现在成了一个一个不大不小
的难题，平添许多烦恼。随着
城市不断做大，不便利的事，

也便多了起来。

说起城市功能， 每个人
都可以列举很多种。 城市功
能不应缺少现代化、科技化、

信息化、时尚化，是不是也不
应缺少更多的便民利民摊
点？ 家住北京金融街附近的
康大妈抱怨说：“换条拉链跑
了半个城。”康大妈去年从郊
区搬到城中心儿子家住，发
现繁华都市的生活并不像她
想象的那么便利。“没有杂货
店，只有大商场、大超市。买
吃买喝倒是挺方便， 还有那
些名牌店，看着挺过瘾，可想
换条拉链、修个鞋、织补个毛
衣什么的， 真不知该去什么
地方。”

去年年底， 康大妈家中
的洗手池漏水要换软管，老
人坐了近十站公交车到南三环才买到。最近，老人
为了给穿惯的一条长裤换拉链，打听了好几个人、

兜兜转转了好几圈， 才找到愿意也能给她换拉链
的地方。

在《清明上河图》中，画家张择端生动地记录了
中国
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世纪城市生活面貌。清明上河，是当时的民
间风俗，像今天的节日集会，大致分为三个段落：第
一段为汴京郊外春光；第二段为汴河场景；第三段
为城内街市。

现在，人们对于城市似乎有一种错误认识：只
重视“城”的建设，而忽视“市”的便民利民功能。而
千古名作《清明上河图》，说得更直白一点，就是一
幅“街市写生”。《清明上河图》不仅仅是一件伟大
的现实主义绘画艺术珍品， 同时也描绘了北宋大
都市的商业、手工业、民俗、建筑、交通工具等详实
景象。其实，街市的繁荣，也代表商业的繁荣；商业
的繁荣，也代表经济的繁荣。从中，我们可以看到
政通人和、社会稳定、经济腾飞景象。

上海是一座宜居、宜创业、宜发展、宜生活的
城市。 宋师傅在内环线宁康路拐弯的人行道两棵
树之间，摆摊修鞋十几年了。居民陈爱娣说，上海
“商业发达，居家蛮便利的”。散步不到

300

米，就有
全家、好德、快客等便利店，

24

小时便利店总能拾
遗补缺。宁康路鞋摊附近，有裁缝店、杂货小卖部、

理发店、电器商店、水果摊、米店、药店、洗衣店等。

提高城市生活便利度，应是现代城市规划、管
理的一部分。我们需要建中央商务区，但也应本着
方便群众原则， 给为居民生活提供便利的摊点留
有一席之地。 这不仅是为从事服务业的弱势群体
提供一条生路，

更是提高居民生
活品质的需要，

也是城市功能应
有的内容。

城市公共设施，为什么受伤的总是你？

公共设施是由公共政府提供属于社会公众
享用或使用的公共物品或劳务。城市公共设施不
同于农村公共设施，具体来说，城市公共设施是
指城市污水处理系统、城市垃圾（包括粪便）处理
系统、城市道路、城市桥梁、港口、市政设施抢险
维修、城市广场、城市路灯、路标路牌、城市防空

设施、城市绿化、城市风景名胜区、城市公园等。

从空间布局来分，有全市性公共设施、区域性公
共设施、邻里性公共设施三种。那么，作为我市人
民享用的公共设施的建设与保护又是如何呢？

5

月
27

日，记者在市城市管理综合执法局采访
时获悉， 近年来， 我市公共设施建设投入逐年递
增， 但每年仍然要花费大量资金进行公共设施维
修。 仅去年一年， 用于公共设施维修的资金就有

5000

多万元。为什么会出现这种情况呢？市城市管
理综合执法局一位负责人告诉记者， 主要原因就
是少数市民素质低下导致的人为破坏。 如以前市
区五星路种植的是枇杷树， 就是这种人行道景观
树也屡遭破坏。每年到了四五月份，枇杷树就到了
结果期，然而，住在人行道两边的少数市民，却无
视人行道景观树死活，不是用棍子敲打枇杷果，就
是踩着凳子采摘枇杷果，搞得一片狼藉。最后，政

府不得不重新栽种其他树种，结果，仅一条街就损
失近百万元。再如，我市许多人行道严禁机动车停
放，然而，少数司机却无视规定，无论早晚，随意把
汽车开到人行道上，结果，好端端的人行道被机动
车压得“喘不过气来”。去年，市环卫处专门投入
80

多万元，为羊山新区所有大道放置了
1916

个垃
圾箱。结果，这些垃圾箱放置不到

3

个月，就有
41

个被人为烧毁，有
141

个被机动车撞坏。最后，市
环卫处不得不又投入十几万元，才把损坏的垃圾
箱修复好。由于极少数市民素质低，有些公共绿
地被人为践踏， 沿河河道的扶手也被人为破
坏。 特别是十二生肖园的十二生肖也被人为破
坏，结果是蛇没有了尾巴，猪被“破了相”。

我们每一个市民都应该爱惜城市公共设施，

因为这些设施本身就是我们共同享用的公共物
品，我们理应有责任保护和爱护她！

小区内垃圾堆积如山 居民苦不堪言

位于市区前进派出所对
面的祥和小区内垃圾堆积如
山， 臭气熏天。

5

月
23

日上午，

记者来到这里看到了这令人
吃惊的一幕。“每月的物业费、

维修费我们都按时交了。但是
从今年

3

月底过后， 这里的垃
圾就没人清运了，现在越堆越
多，也越来越臭，严重影响了
我们的正常生活。” 刘先生气
愤地跟记者说。

据了解， 这个小区是由
3

个开发商先后建起来的，物业

管理也都是由开发商自己找
人做的，并没有专门的物业部
门管理。刘先生说：“这里住户
将近一千户，我们搬过来的时
候这里不但有监控，大门口还
有电动伸缩门，后来不知什么
原因门口的物业办公室就人
去楼空了，而且监控也成了摆
设，电动门也被拆下来放进了
办公室里。”据知情人说，估计
一个是因为

3

家开发商建房造
成“棚架”谁都不管，另一个原
因可能是有一部分住户没能
及时缴纳物业管理费造成的。

当前，我市创卫活动开展
得如火如荼，而这个小区却长
期存在卫生死角无人过问。随
着盛夏的到来， 气温不断攀
升，垃圾山给人们的生活带来
不便，也给人们的健康带来不
安全隐患，希望有关部门能够
看一看、认真抓一抓。

死者耿协刚的妻子在事发地点向记者讲述事情经过。

日前，《中国小作家》杂志社信阳工作站组织我市
50

余名在校小记者，来到风景秀丽的
南湾湖畔，开展了以“亲近大自然、保护水资源”为主题的大型采风活动。这些小记者们都
是来自我市十多所学校的优秀在校生。活动开始，小记者们各自作了自我介绍，有的表演
了小合唱、独唱，有的表演了自编自创的诗朗诵，不同地反映了我市开展“六城联创”活动
所取得的成果。 朱平摄

进入初夏，位
于河北岸的奥林
匹克园蔷薇花盛
开， 粉红色花的长
廊吸引了众多市民
观赏拍照， 许多年
轻人也把这里作为
拍摄婚纱的绝好地
点。 图为摄影爱好
者用手中的相机留
住这一美景。

本报记者
郝光摄
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祥和小区内堆积如山的垃圾。


